En entrevista, Carolina del Ángel, consejera del IECM, habló sobre la convocatoria del presupuesto participativo en la capital del país.

Fecha: 2022-02-24 17:30:33

Medio: 1440 Cambio

Autores: Varios Duración: 00:06:43

JOSÍAS MARTÍNEZ, CONDUCTOR: Fíjense, les quiero compartir algo, si ustedes son como yo, que de pronto decimos: "hay talento, nada más falta apoyarlo", fíjense, heredero del Este una excelente noticia, y es que tenemos con nosotros a la consejera electoral Carolina del Ángel.

Y fíjense, antes de darle la bienvenida y darle el tiempo a la consejera electoral, quiero comentarles algo, en la Ciudad de México sea lanzada la convocatoria para definir el destino de los recursos del presupuesto participativo. Son más de mil 600 millones de pesos los que se distribuirán en las colonias y pueblos de la capital del país. Si tú que me escuchas tienes una idea para enchular su colonia, anímate presentar su propuesta.

Para ello nos va a hablar hoy, como ya lo mencioné, la consejera electoral Carolina del Ángel. Buenas tardes, Carolina.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ, CONSEJERA ELECTORAL DEL IECM: Buenas tardes, Josías, ¿cómo estás?

JOSÍAS MARTÍNEZ: Muy bien, muy bien, gracias.

Fíjate, estaba poniendo más o menos en contexto a la gente, a los que nos están escuchando, aquí a la audiencia de "Ondas de vida 1440", y fíjate, yo por ahí leí por ahí ya estoy más o menos enterado que tenemos, en esta ocasión, en el 2022, más de mil 600 millones de pesos a distribuir en todas las colonias de la Ciudad. Además otro cambio es que ahora este 2022 temen se ejecutarán los proyectos que salgan ganadores.

¿Pero tú nos podrías platicar más sobre todas estas buenas noticias, para quienes se gusten sumar con algún proyecto?

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Claro que sí. Pues mira, yo quiero platicarle a tu auditorio, que en efecto, como bien dices, se trata de un proyecto que contempla la Ley de Participación Ciudadana en esta capital, y que consiste justo en que en cada una de las colonias y pueblos y barrios originarios de su Ciudad, el 3.75% del total del presupuesto de las alcaldías, que a nivel Ciudad de México equivale a esto poco más de mil 600 millones de los que hablas, se van a utilizar en lo que la gente decida. La modalidad de participación directa, de participación ciudadana de la comunidad, que en pocos lugares hay, y esos pocos lugares es esta capital.

¿De qué se trata? Es un proyecto meramente ciudadano, las personas que habitamos las colonias tenemos, primero, la posibilidad de proponer un proyecto, que sólo con que se ajusta el presupuesto y su característica sea que es para todo mundo, para toda la comunidad y no sólo para unas cuantas personas, bueno, una vez que se presente este proyecto, se evalúa y el 1 de mayo saldremos a votarlo toda la ciudadanía.

En breve resumen, de eso se trata, y yo quiero ahorita aprovechar este momento para invitar a la ciudadanía, todavía tenemos hasta el 17 de marzo para presentar nuestros proyectos en esta colonia. Lo que creamos que falta, arreglar el camellón, poner un parque con juegos para niñas y niños, un espacio para estas cosas deportivas que a veces hay, o que hay que poner bonita una calle, no sé, un lote baldío comunitario, pues a lo mejor ahí se me ocurre poner algo, no sé.

La verdad es que las posibilidades, tu único límite es la imaginación, y por supuesto el presupuesto que alcance. Y no es nada despreciable, hablabas tú ya, es una cantidad importante a nivel Ciudad de México.

JOSÍAS MARTÍNEZ: ¡Woow! Pues esta increíble, así como tú nos mencionabas, esta clase de proyectos que podemos lograr, de pronto existe la mala comunicación, de pronto también existe esta idea que decimos que no hay apoyo, que no hay ayuda, cuando en realidad sí lo hay, pero de pronto falta esta comunicación.

Y por eso agradecemos el día de hoy estés con nosotros, Carolina, precisamente para motivarnos a salir con nuestros proyectos y que no se queden solo en eso, porque también muchos de pronto tenemos muchas ideas y decimos: "si tan sólo se hiciera esto, o si tan solo yo tuviera dinero para arreglar aquí, o arreglar allá, como cambiarían las cosas". Bueno, en esta ocasión tenemos la oportunidad de hacerlo realidad.

Y bueno, yo te quiero preguntar, ¿a qué números, a qué sitios puede uno dar seguimiento a los proyectos que se presentaran, o dar seguimiento a las ideas de nuestros vecinos?

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Claro que sí. Mira, pues físicamente como podemos ir presencial mente a cualquiera de las 33 oficinas que tiene el Instituto Electoral de la Ciudad de México, en toda la capital; pero yo sé, también estamos en tiempos de tecnología y a veces no nos va en tiempo para ir desplazarnos esencialmente, y bueno, en estos tiempos de virtualidad, la página del Instituto Electoral de la Ciudad de México es el lugar ideal para registrar proyectos, para revisar en su momento cuáles son los que se podrán votar en cada demarcación, para ver cuáles fueron evaluados de manera adecuada.

Todo, todo lo que queramos saber sobre el presupuesto participativo, lo vamos a encontrar en la página, que es www.iecm.mx.

JOSÍAS MARTÍNEZ: ¡Woow! Pues muchas gracias, don nuevo, consejera Carolina del Ángel, muchas gracias por estar con nosotros, tomarte el tiempo de darnos estas explicaciones. Sólo te pediría que antes de despedirnos, no recordaras una vez más qué días se van a votar estos proyectos, y bueno, para que la gente salió una vez más a hacer valido nuestro derecho.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Claro que sí. Dos hechos importantes: el último día para presentar proyectos es el 17 de marzo, y entonces de ahí hacia delante se evalúan y se sigue la organización del proceso selectivo para que la gente pueda votarlos, presencialmente el 1 de mayo, o bien, con una aplicación que tenemos del Instituto Electoral de la Ciudad de México, a través de un teléfono inteligente, una semana antes. Pero la jornada presencial es el 1 de mayo, y a partir del 3 de mayo, ya podemos verificar cuáles fueron los proyectos ganadores en cada colonia.

JOSÍAS MARTÍNEZ: Pues ya lo escucharon, amigos de "Ondas de vida 1440", a todos ustedes que nos escuchan desde nuestra aplicación, a todos los que están en www.ondasdevida1440.com, no tenemos excusa y no hay pretexto para no salir a votar, y también para proponer que podemos hacer para que nuestra Ciudad siga mejorando. Y ya lo recordamos, tenemos un presupuesto de más de mil 600 millones de pesos, por lo cual agradecemos a la consejera electoral Carolina del Ángel, que ha tenido este tiempo. Gracias, Carolina, que tengas muy buen día.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Al contrario, Josías, muchas gracias a ti y a tu auditorio, y muy bonita tarde para todo mundo.

JOSÍAS MARTÍNEZ: Pues muchas gracias, hasta la próxima.

**RIVA**